

# Pourquoi des corpus électroniques ? Comment mieux travailler et mieux diffuser les données.

Christophe Parisse

Modyco – CNRS, Université Paris Ouest Nanterre la Défense

# Efficacité, contrôle, accès, partage

- Quatre mots clés permettent d'expliquer pourquoi les corpus électroniques sont aussi généralisés aujourd'hui
  - A tel point que beaucoup d'institutions comme par exemple l'ANR (Agence Nationale de la Recherche) en France exigent que le résultat des recherches soit présenté de la sorte.
- L'outil informatique est donc devenu une nécessité mais il offre de nombreux avantages.

# Efficacité

- Un enregistrement numérique est utilisable à l'infini
- On peut avoir un accès immédiat à tout point (à tout moment) ou tout élément d'une base de toute taille
- Accès possible à travers internet
- Mise en relation immédiate du codage et du son ou de l'image qui lui correspond

# Contrôle

- Format de codage clair, partagé par tous, et qui peut être contrôlé par l'ordinateur avec précision
- Vérification immédiate des informations que l'on a soi-même stockées auparavant ou qu'une autre personne a stockées
- Retour en arrière, réécouter, découper, aisément et immédiatement et pouvant être modifié autant que l'on désire
- Les transcriptions sont aussi précises qu'on le désire et sont liées au son ou à l'image

# Accès

- Recherche d'éléments, de combinaisons d'éléments
  - Possibilité de visualiser immédiatement le résultat de ces recherches et de les éditer ou modifier si nécessaire
- De nombreuses commandes pour analyser ou traiter les données
  - Lister tous les mots (en général, d'un personne, d'un codage)
  - Compter les mots (idem)
  - Afficher tous les mots nouveaux d'une transcription (idem)
  - Créer le lexique correspondant aux données (idem)

# Partage

- ❑ Visibilité de la recherche auprès des institutions
- ❑ Partage des données avec les collaborateurs, pour d'autres projets (avec ou sans internet)